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财联社2月11日讯（记者 闫军）期货投资大V在线“卖苹果”出圈了。

2月10日，市场传言“有资深期货人士交割了1000万斤苹果实物，正在寻求出货。
”这一事件的主角正是微博拥有近60万粉丝的期货人士林登万。

财联社记者了解到，林登万在去年年底做多苹果期货遭空头抛单，考虑成本之下，
他和朋友决定交割实物，经过一个春节假期，从交易所拿到货后，才有了此次“卖
苹果”的事件。

林登万在社交平台较为活跃，“卖苹果”事件引起网友围观，他在反思炒期货的风
险时，有网友留言调侃他以后“苹吃不炒”。

“期货变现货”的来龙去脉

林登万向财联社记者介绍，事情发生在元旦之前，疫情开放后，消费复苏有些乏力
，市场信心不足，苹果期货一度跌到了8000元/吨的成本线以下。临近交割期，他
未选择将多单平仓，导致需要到交易所交割现货。

“当时多头认为太便宜了，这个价格种植都亏钱，我也开了多单，但是空头则认为
市场太差，把货抛到了盘面，不愿意平仓。”林登万表示，多空分歧巨大。随后，
由于预期不乐观，现货贸易商以及投机商在临近交割之时都拼命砸盘，苹果期货价
格已经不正常了，此时多头如果平仓，将面临不少的亏损。

林登万算了下自己的成本，低于苹果的平均拿货价格，所以就决定接货。事实上，
买股票买成股东，买期货最后变成一仓库现货的并非他一个人，去年12月国内苹果
期货交割量超过5000吨，创下月度交割纪录。

对于自己交割的现货具体数量，林登万表示，实际上只有300多万斤，并没有网传
的1000万斤那么多。此外，他还表示，苹果交割价格约9000元／吨，目前苹果存
储在烟台的仓库，期货交割的苹果品相不错。

经过一个春节假期，林登万从交易所拿到苹果现货，才有了此次“卖苹果”的事件
。作为财经大V，其卖苹果引起不少网友的围观与调侃，有网友建议他改名“苹果
侠”，以后“苹吃不炒”。

业内称苹果期货今年有望修复

以苹果作为标的物的期货交易品种是在2017年12月22日，苹果期货在郑商所正式
上市交易，这也是全球首个上市的鲜果期货品种。上市5年以来，苹果期货价格也
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成为企业经营发展的价格参考，通过仓单融资业务，不少苹果企业解决融资难题。

苹果的价格波动是周期性的，通常来讲，受供需影响，每年4月份以后，苹果期货
价格会逐渐上涨，6、7月份达到最高点。不过去年有所不同，数据显示，苹果主力
期货在去年3月达到10666元高位后，开启震荡下行，去年全年区间涨幅-6.12%，
并在去年12月跌破8000元。

平安期货农产品板块负责人李晨阳向财联社记者表示，去年全年苹果期货的价格重
心是逐渐下移，总体来说走势偏弱。一季度上涨，二季度以后下跌，主要原因是疫
情因素影响导致需求下降。

去年12月份，疫情政策调整后，放开初期人们出行与消费下降，导致需求短期极度
悲观，价格出现了大幅回落，降至全年低点。

不过，今年以来，随着疫情的影响减弱，国内经济复苏的预期升温，人们的出行消
费逐渐恢复，苹果的价格已经开始出现了明显地上涨，修复反弹。截至2月10日，
苹果期货已经恢复至8575元。

对于苹果期货后市看法，李晨阳认为，今年国内疫情影响因素将逐渐减弱，需求逐
渐恢复，因此全年苹果价格行情跟去年相比，有望明显恢复，价格有上行的潜力。
尤其是目前仍然处在苹果产量形成的早期，天气因素仍然存在不确定性，供应的冲
击担忧没有消退，价格有上行的动力。

国内苹果期货交割并不罕见

期货投资面临的风险比股市要大得多。一般而言，投资者投资期货的目标是赚钱并
非为了几个月之后的交割，并且实际交割中，期、现两个市场的价格常常相背离，
使套期保值无法进行。此外，期货还有杠杆风险、被迫平仓和爆仓风险。

比如2020年，原油史诗级暴跌，“血洗”国内多家银行个人投资者，因当年4月20
日晚原油期货价格突然大跌305.97%，收于每桶-37.63美元，首次收于负值，极端
行情之下，原油期货投资者不仅本金全部损失，还需追加填补持仓亏损资金。

和原油等商品不同，苹果期货交割并不罕见。该投资品种上市以来，成交与交割都
是比较活跃。李晨阳表示，尤其是经过几年的发展，苹果期货规则更加完善，参与
群体有更丰富的经验，市场对苹果期货也有了更深入的了解，因此交割更加顺畅。

李晨阳进一步阐述，一般企业会根据自身需求和利润去评估方案，有以下三种情形
较为有利于交割：第一，本身距离交割库比较近，或者本身就是交割库，那么参与
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交割的便利程度比较高；第二，期货价格比现货价格高，在期货盘面去交割会有更
好的交割利润；第三，现货压力大，走货不顺畅，通过盘面交割也提供了一个消化
渠道。

本文源自财联社记者 闫军
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